

Sur les pas des Jésuites

Jeudi de l'Ascension 14 mai à 10 h

Dans le cadre du 400^e anniversaire de l'église des Jésuites, le Club vosgien de Molsheim-Mutzig propose une randonnée inédite le jeudi 14 mai, intitulée "Sur les pas des Jésuites" reliant l'église de Molsheim à celle d'Altbronn près d'Ergersheim.

Après leur installation à Molsheim en 1580, les Jésuites avaient pour habitude de faire régulièrement un pèlerinage entre leur église et celle d'Altbronn, près d'Ergersheim.

Sur le chemin, ils rencontraient des *Fussfälle* ou *Kniefälle*, des stèles de 2,25 m de haut sur lesquelles sont sculptées des scènes de la Passion du Christ. A l'époque, il y en avait sept ; aujourd'hui, il en subsiste cinq ou six... Au passage, les Jésuites invitaient la population à les accompagner pour développer la pastorale.

Le parcours en bref :

Molsheim - Altbronn

Départ de l'église des Jésuites à 10 h. Prendre la rue de la Monnaie, puis, la place de la Liberté, la rue des Tanneurs, la rue du Général Kopp puis tourner à droite dans la rue des Remparts pour rejoindre la nouvelle piste cyclable sur la digue. Au pont, prendre à gauche direction Avolsheim et poursuivre sur la piste cyclable. 200 m après la station d'épuration, descendre à droite sur un sentier du sous-bois qui longe à nouveau la Bruche

A Avolsheim, traverser le pont de la Bruche sur la droite. 50 m plus loin, nouveau virage à droite, pour remonter la Bruche en direction du Dompeter. Découverte d'une copie du premier *Fussfall* érigée en 1856 en face de la grotte. A gauche de la grotte, prendre le chemin forestier, au bord duquel se trouve une 2^e stèle, à l'arrière du lotissement d'Avolsheim. A la sortie du sous-bois, traverser la RD 127 vers l'école maternelle, passer devant la chapelle Saint-Armuth. 200 m plus loin sur la piste cyclable se trouve une 3^e stèle. Poursuivre la randonnée sur la piste pour rentrer dans Wolxheim. A l'entrée du village, traverser la route pour se positionner dans le virage suivant : une 4^e stèle est encastrée dans la façade d'une maison. Quitter Wolxheim, en direction du *Buehl* où se trouve la 5^e stèle dans le vignoble. Cet endroit offre un magnifique point de vue sur Strasbourg et les environs. Poursuivre la randonnée sur les sentiers viticoles pour rejoindre l'église de Maria Altbronn. Devant le portail du jardin de l'église se trouve la 6^e stèle.

Pause déjeuner : repas tiré du sac. Possibilité d'acheter des boissons sur place

Altbronn - Molsheim

A 14 h 30, célébration dans l'église de Maria Altbronn, complètement rénovée pour l'occasion.

A 15 h, départ en direction du *Horn* par le sentier balisé avec le losange rouge. Descente sur Wolxheim, avec toujours le même balisage, et passage près de la chapelle Saint-Denis. Rejoindre le canal de la Bruche, *les Wannes* pour entrer à nouveau dans Avolsheim. Après le baptistère, poursuivre jusqu'au feu tricolore. Traverser, la RD 422 en direction du vignoble de Molsheim. La randonnée se poursuit en contrebas de la colline du *Finkenberg*. Ce passage permet de jouir d'une magnifique vue sur le *Horn*, le *Dompeter*, Molsheim et son contournement. La descente dans Molsheim se fera par le *Beau-Site*, la rue des Promenades, la rue Ettore-Bugatti, passage devant la Chartreuse, la place de l'Hôtel-de-Ville, la rue de l'Eglise pour revenir à l'église des Jésuites vers 17 h 30.

Cette randonnée est proposée par la Club vosgien de Molsheim-Mutzig, Daniel Dibourg et Jean-Michel Jantzi.